

Liga de Obreros

En la noche de antier celebró sesión. —Se dispuso nombrar una comisión compuesta de los señores don Gerardo Matamoros, don Santos Pastor, don Juan Rodríguez, y el Sr. Secretario para que pasaran al despacho del señor Ministro Asistido, Aguirre, y dieran las gracias a los nombres de aquella asociación, por el nombramiento recado en don Manuel V. Dengo, como profesor de trabajos manuales del Liceo de Costa Rica.

—El licenciado don Manuel Argüello de Vars ofreció dar, próximamente, algunas conferencias.

—Se dispuso celebrar con una fiesta en el salón de su residencia el día 22 de setiembre entrante, con motivo del 3er. aniversario de la Liga. Esa fiesta será de carácter puramente privado, pues a ella pueden concurrir tan sólo, los miembros de dicha asociación.

—Al mismo tiempo el domingo 20 del mismo mes, se ha dispuesto hacer una salida a la villa de Atenas a las 6 a. m. para lo cual se invita a todos los ligueros. El punto que se designe con ese fin, será oportunamente anunciado.

Terminó la sesión con una conferencia que dió don José León Quijano.

Las victorias japonesas en el teatro

Los japoneses empiezan a celebrar sus victorias en el teatro.

«Ha aquí, según la «Reviata Rusa», el extracto de un drama titulado «Nuestra gran victoria de la derrota de los rusos», que está representando en el teatro Masago de Tokio: «El telón se levanta al estruendo de dos cañonazos.

Sobre la escena se ve una tienda de campaña, en la que unos cosacos, con grandes melenas, hacen volver a la vida a un manchú herido. Cuando éste vuelve en sí le acometen de inmediato y a ser fusilado. Después se entra en un diálogo entre el jefe de los rusos y el dandi japonés, resultando que todos son espías del ejército japonés, y entre la alegría general empiezan a gritar desahogadamente: ¡Viva el Emperador! ¡Viva el Japón!

El primer acto ha terminado. En el segundo acto, un oficial superior ruso, casado con una dama japonesa, recibe la orden de dirigirse inmediatamente al campo de la guerra, y anuncia la triste nueva a su mujer. La escena de la despedida es verdaderamente conmovedora. Y cuando el marido ha partido a donde el cumplimiento del deber le llama, la esposa desconsolada recita un monólogo lleno de pasión hacia su marido. Pero el recuerdo de la patria acude de repente a su corazón y este trío de todo otro sentimiento. Entonces se acuerda de que su marido posee planos y documentos importantes sobre la Manchuria, y se decide a apoderarse de ellos y a ir a entregárselos en persona al Emperador.

El tercer acto representa el campo de la Manchuria, con una dama japonesa. La patriota japonesa, provista de sus planos, va de camino y cae en poder de una patrulla de soldados rusos. Legra escaparse; pero después se ve perseguida por un cosaco, sobre el que dispara varios tiros de revólver; y cuando el terrible enemigo se le viene encima al galope de su caballo para matarla, aparecen los espías japoneses del acto primero, que la agran salvarla. Cuando los soldados aparecen sobre la escena, el entusiasmo del público es indescriptible.

Después se presenta una patrulla de soldados rusos que vienen en auxilio de los suyos, entabliendo una lucha desesperada entre todos; pero los japoneses quedan vencedores.

«Con el telón entre los gritos y los aplausos del público.»

San Rafael de Cartago

NUEVO CURA

Agosto 23.—Este laborioso pueblo está de plácemes con motivo de haberse contratado al frente del curato el presbítero don Manuel Umaña, sacerdote franco y energético, ceioso en el cumplimiento de su augusto ministerio y en quien el ciego fanatismo, no ha encontrado aún eco palpitante.

Por tanto abrigamos la firme convicción de que nuestro nuevo cura con su palabra persuasiva y llena de unido evangélicas, sabrá muy pronto implantar de nuevo la ansiada paz, el verdadero espíritu de confraternidad y, finalmente, el vivo absoluto de pasados disturbios. Aunque tarde le presentamos nuestro atento y afectuoso saludo de bienvenida, al par que le deseamos muy larga y larga permanencia en este terreno.—X. X.

Sociedad

de Economía de los empleados en el ramo de Instrucción Pública

Se reunió a la directiva de la que es Presidente el señor Inspector General de Enseñanza.

—El Tesorero presentó los cuadros demostrativos del movimiento de caja habido en el año económico de dicha sociedad, cuadros que fueron aprobados.

—Se acordó inscribir la Sociedad en el Registro respectivo; el Notario don Adán García hizo la escritura correspondiente.

—Se acordó reformar algunos artículos de los estatutos de la Sociedad, así como enviar a los señores maestros y demás empleados en el ramo en toda la República una circular extensiva para que la ingresen a la sociedad.

Esta cuenta con más de cien socios.

Pérdidas

rusas en Puerto Arturo

Chefú, 29.—Según los últimos informes recibidos de Puerto Arturo, los japoneses poseen la fortaleza Poyodo (la noche del 22) situada entre Takushan, y las defensas

orientales y debarataron otra fortaleza situada inmediatamente al este del ferrocarril. Poyodo no tenía más que cañones de pequeño calibre cuando estaba en posesión de los rusos. Frececió al asalto fuerte cuando se vieron navíos de gran calibre que los japoneses tienen empleados en Takushan. Antes de retirarse los rusos sufrieron considerables pérdidas. La fortaleza no fué ocupada por los japoneses porque está detrás de un foso, el cual los japoneses no han podido pasar.

Táctica de Kuropatkin

En Tokio esperan que Oyama lo derrotará

Tokio, 29.—Aumentase la creencia en ésta de que está para librarse en Liao Yang una gran batalla decisiva. Kuropatkin, quien tuvo oportunidad de abandonar dicha plaza y remover la mayor parte de sus provisiones y ejército prefirió quedarse y allí para ofrecer batalla. Con este fin ha concentrado sus fuerzas y se ha atrincherado. Los caminos están secándose después de las lluvias torrenciales. Así es que tan pronto como sea posible se dará principio a las operaciones activas y agresivas de parte de los japoneses donde quiera que las condiciones lo permitan. En ésta se siente entera confianza de que el comandante en jefe japonés Mariscal Oyama, con los tres espléndidos ejércitos unidos excederá en táctica militar a Kuropatkin, obligándolo a aceptar batalla por dos de sus frentes por lo menos, logrando derrotarlo completamente.

El Czar

no quiere que le hablen de paz CONJETURAS

Londres, 29.—Se ha sabido que hace poco el Czar anunció de la manera más inesperada que aunque cayere Puerto Arturo y Kuropatkin fuese obligado a retirarse a Harbin no admitiría que se entablara negociación de ninguna especie que tenga por objeto el arreglo de la paz. Esto está bien entendido en los círculos oficiales e impidió que el Gobierno británico diera paso alguno en el sentido de mediar en el asunto. Se sabe en ésta que Alemania bien entiende esta actitud lo mismo que la Gran Bretaña y demás potencias. Así es que no se hace caso de las noticias recibidas de París anunciando que el Emperador Guillermo está preparando para proponer la paz. Sin embargo si Kuropatkin ganara decisivamente una batalla en Liao Yang que tuviera el efecto de restablecer de hecho cierto punto del prestigio ruso, facilitaría seguramente las negociaciones de paz.

Los japoneses

se suicidan antes de caer prisioneros Tres mil bajas rusas

Mukden, 29.—En los combates que se libraron el 26, el regimiento 139 con una batería de artillería ejecutó un movimiento flaqueador que tuvo un éxito parcialmente bueno. Advertido por los japoneses logró colocarse a retaguardia de éstos, cuyas columnas diezmaron a los que pudieran extraerse. Testigos presenciales del combate, afirman el valor fantástico de los japoneses. Una gran parte de heridos se suicidaron a fin de no caer vivos en poder de los rusos. Ayer se despacharon al norte otros seiscientos heridos rusos. En los combates librados el 25 a Este y Sur de Liao Tung, los rusos tuvieron tres mil bajas.

Por el frente oriental se libró refuendo combate ayer tarde. El enemigo avanzó contra Aiste, pero fué rechazado a pesar de que los rusos no tuvieron artillería, siendo la lucha cuerpo a cuerpo y a la bayoneta. Finalmente los rusos replegaron a sus principales posiciones apoyados por la artillería. El regimiento Tamboff, defendió una posición desde la una de la madrugada hasta las 4 p. m. A esta hora fué herido el Coronel y el regimiento fué sacado de la posición por el fuego de la artillería enemiga situada en las alturas que la dominan. Fueron abandonadas seis piezas de artillería y hubo 1500 bajas. Por lo general los japoneses no tomaron la ofensiva. El 27 los rusos se retiraron a su nueva posición y los japoneses avanzaron a Taempin por vía de Yndinkan.

Movimientos

japoneses en Puerto Arturo

Chefú, 29.—La fuerza sitiadora de Puerto Arturo está dividida en tres divisiones, la una al Este, la otra al Oeste y la tercera está de reserva a la Norte de la zona de operaciones. Los japoneses calculan sus pérdidas en estas operaciones en 15 mil entre muertos y heridos. Al Este se van guardia avanzó por el camino de Dalny, pasando entre las fortalezas números 13 y 14 hasta la aldea china de Chaochanghao, que se halla situada a una milla de tanto del dique oriental. Hace 8 días se les sacó de esta posición, pero ahora la ocupan con el grueso de su fuerza. Al lado Occidental, los japoneses han avanzado hasta 120 varas distante de la Villa Nueva, estando al frente de Paisyishan, cerro no fortificado que domina la Villa. No pueden adelantar más debido al fuego de los navíos que están en el fondeadero.

Chasco

de la tropa rusa Los japoneses no persiguen al enemigo

Liao Yang, 29.—Ha sufrido otro chasco la tropa rusa a causa de la orden que se daba de retirarse de las posiciones que ocupa en Aneshanhan, a posiciones situadas más cerca de ésta. Estas órdenes se dió en momentos que los soldados esperaban orden de avanzar. Los japoneses no persiguen a los rusos. Parece que están apostando el ataque del Sur, pues se oye más claro que ayer el cañoneo en esta dirección. Todo el día 27 los rusos sostuvieron fuerte cañoneo; pero no se retiraron de sus posiciones.

Los japoneses atacan a la bayoneta. Toman diez piezas de artillería a los rusos LOS RUSOS SE RETIRARON

San Petersburgo, 29.—Desde ayer por la mañana Kurov, atkin ha estado retirando todas sus fuerzas de los frentes meridional y oriental hacia Liao Yang. Han sido abandonados Aiping, Tzeogow, Siandausan y Anspausahan que constituyeron las posiciones principales de la defensa exterior de Liao Yang. Lo más refuendo de la batalla tuvo lugar al extremo del ala izquierda donde los infantes japoneses avanzaron repetidas veces al ataque a la bayoneta asumiendo la posición con fanático coraje. Los rusos perdieron una gran parte de sus oficiales, diez piezas de artillería y de 1500 a 2000 hombres de tropa. Dieron que la orden de repliegue llegó en el momento en que esperaban la orden de avanzar por toda la línea. Se considera que esto constituye prueba de que Kuropatkin viene amanzados los flancos de sus posiciones principales creyó imperativa la necesidad de retirarse. Se considera extremadamente peligrosa para el jefe ruso la columna japonesa que sube por la orilla del Río Liao, amenazándolo por el oeste. Los japoneses también están ejecutando un movimiento flaqueador al centro de la posición de Hirschelmann en Alping, y en consecuencia a Mukden. No sabrá por varios días si Kuropatkin tiene la intención de aceptar o a la batalla, mas tiene la creencia que se retirará al norte. Su retirada será para el público un tremendo chasco porque se creía que tenía ya gente suficiente para aceptar una batalla decisiva. Los peritos militares opinan que si su retirada significará una larga prolongación de la guerra.

Lucha

cuerpo a cuerpo entre rusos y japoneses Retirada de los rusos

San Petersburgo, 29.—El Czar ha recibido el siguiente despacho de Sakharoff, fechado el 28. Los rusos se retiraron ayer paulatinamente de Aneshanhan. Los japoneses bombardearon las posiciones rusas. Estas contestaron con sus bues de artillería a las columnas enemigas que se vieron obligadas a trasladar al lado de Tameña hasta Baccia. Suspendió el cañoneo a las 6 p. m. Lo más refuendo del combate tuvo lugar sobre el flanco izquierdo ruso donde de parte nuestra hubo 200 bajas. Tomaron parte en la jornada 5 divisiones japonesas. Por el flanco derecho rechazamos todos los ataques japoneses y tomamos la ofensiva. El enemigo hacia Tonsiank. Nuestros bajas ascendían a 400.

Los rusos

se retiran a paso lento Combate en toda la línea

Liao Yang, 29.—A paso lento los rusos se retiraron de las posiciones situadas al Sureste. Los japoneses están empujando sus columnas contra tres flancos de la ciudad. El combate se ha vuelto general por toda la línea. Los rusos disputan cada palmo del terreno con características obstinación.

Los navios

rusos en Shanghai INSISTENCIAS DEL JAPON

Shanghai, 29.—Se ha presentado otra discusión con respecto a los navios ligeros Akhoid y Grozovoi, habiendo el Japón descubierto que los tripulantes del Variag y Korietz, puestos en libertad bajo su palabra de honor, han sido despachados para tripular la flota del Báltico, insiste en q'se detenga en ésta hasta la conclusión de la guerra a los tripulantes de los navios de guerra desarmados, siguiendo así la acción de Alemania en Tsesigan.

Crucero ruso en Vigo

Londres, 29.—Un despacho de Vigo, España, para Eloydes avisa q' arribó a ese puerto para hacerse de vapor el crucero auxiliar ruso "Don" antes de salir alemán "Fuers Bismarck".

Movimiento

estratégico de Kuroki

Tokio, 29.—El estado mayor general mantuvo todo el día silencio con respecto a las operaciones al contorno de Liao Yang. Se ha recibido aviso de que Kuroki se ha apoderado de una cortadura en la vía férrea situada al Sur de Mukden, separando así las fuerzas rusas y cortando la retirada directa de Liao Yang. No se ha podido obtener, sin embargo, confirmación de esta noticia. Los combates que se han tenido noticias se consideran escaramuzas preliminares a la gran batalla que está preparándose en la vecindad de Liao Yang.

Refuerzo

de veintidós mil japoneses a Puerto Arturo

Chefú, 29.—Chinos que a ésta han regresado de Dalny, informan que durante las últimas dos semanas han llegado a dicho puerto 22,000 hombres de tropa para reforzar la fuerza sitiadora.

Un robo de alhajas

y dinero Tres jovencitos autores del hecho

Hemos sido informados que el jueves 6 viernes de la semana pasada, tres jóvenes de 15, 18 y 20 años, respectivamente, hicieron por el lado de la Estación del Ferrocarril de Costa Rica un considerable robo de dinero, alhajas y otros muchos efectos. El perjudicado ha sido un caballero extranjero. Dos de los jóvenes, los de menor edad, llavan por apellido Matey y Rodríguez y el tercero es un mudo. El sábado en la noche fueron detenidos, Matey por el sargento de policía León Zelaedón y Rodríguez por el Juez de Paz del barrio de la

Soledad don Mateo Jara. La captura tuvo lugar en el barrio llamado «Chile de Perro» punto elegido por los jóvenes para el reparto del botín. Al mudo aún no se le ha podido capturar por más que ha desfilado la policía una actitud digna de encomio.

Matey y Rodríguez se encuentran detenidos en el Cuartel de Policía y, según reza los cuadros de juzgamientos en las agencias, ya han sido sentenciados otras veces por igual delito. No han querido declarar lo cierto del asunto y rechazan los cargos que se les hacen, pero el delito está ya debidamente comprobado.

Facultad de Medicina

Se leyó una nota del Secretario del Ier. Congreso Internacional del «Sanseimio y salubridad de la habitación» que se reunirá en París en el mes de Octubre del año próximo entrante, avisando que está entendida de la comunicación que le pasó esta Facultad en la que nombra al doctor A. Alvarez Cañas su representante en el Congreso.

—Se leyó una comunicación del Cónsul General de Costa Rica en París, Dr. A. Alvarez Cañas, en que manifiesta que acepta gustoso el cargo que se le ha encomendado para representar en el Congreso antes dicho, a esta Facultad.

—El Médico del Pueblo de la Ciudad de Puntarenas avisa que ordenó aislar a un turco por encontrarse atacado de sarampión.

—Se aprobó esta disposición. En la aplicación interpuesta por el doctor don Enrique Montalvo para que en Junta General de Médicos, se deida el tiempo a ejercer la medicina con la única formalidad de presentar sus títulos sin presentar examen para ello, se acordó de conformidad.

FOR TELEGRAMA

Un ahogado EN EL RIO CHOLUTECA

EL DELEGADO DE LA JUVENTUD HONDUREÑA

Tegucigalpa, 30.—(Recibido a las 6 p. m.) Ahogóse ayer en el río Choluteca don Enrique Selva, miembro de una apreciable familia de esta capital.

—Pronto partirá para Costa Rica el Delegado al Congreso de estudiantes.—Almafuerte.

El hospital de Guápiles

Está ya casi concluido el hospital de Guápiles. El decreto que ordena su construcción, obediencia a la necesidad de librar a Limón de la pesada carga de soportar en sus mal acondicionados hospitales, el total de enfermos de la región más mortífera del país.

Decimos mal acondicionados hospitales de Limón, porque ese puerto carecía de un edificio que pudiera recibir sin ridículo el nombre de hospital. La Unidad está levantando hoy, lejos de la población, en lugar espléndidamente aireado por las brisas marinas, un hospital en donde los enfermos podrán recobrar su salud perdida y no infestarán la población. Los pocos casos de fiebre amarilla y de «blac water fever» que aparecen hoy en nuestro puerto del Atlántico, son traídos de las fincas de banano de Zent, Chirripó, Banana River etc., y de los sitios de Ramal. Estando, pues, Limón casi libre del azote amarillo y negro, nos parece muy raro que envíen delegados de sanidad a establecer cuarentena en contra de nuestro asado puerto las Juntas de Sanidad de Nueva Orleans y Mobile, sobre todo del primero de esos puertos, el cual, según nos informan personas que lo han observado con detención, se encuentra, en materia de higiene, muy por lo bajo de Limón.

Abandonamos el tema primitivo para ocuparnos por unos momentos de Limón, pero repetimos, el Hospital de Guápiles libra a aquél del pesado tributo de los enfermos de la Línea Vieja. Está construido conforme a un plano cuidadosamente elaborado en la Dirección de Obras Públicas y presta comodidad no sólo para atender a los enfermos corrientes, sino también para aislar rigurosamente a los atacados de enfermedades contagiosas.

En los dos cueros centrales del edificio se encuentran las habitaciones del Médico y de los enfermeros, la farmacia, la cocina y demás dependencias y dos salones para enfermos corrientes. De los ángulos de los edificios centrales, se destacan galerías cubiertas en la extremidad de las cuales se encuentran pequeños salones de seis u ocho camas, científicamente arreglados para el fin a que se los destina, protegidos con tela de alambre sin menoscabo de la ventilación y la distribución de la luz.

Ha sido nombrado médico de ese Hospital, el doctor don Francisco Sa-

grada: para obra tan buena, era necesario un complemento como ese. El doctor Segreda, cuyos estudios de enfermedades tropicales en Londres son tan bien conocidos y apreciados, podrá hacer mucho por el alivio de los enfermos de la región que al principiar estas líneas no dudamos en calificar como la más mortífera de Costa Rica.

AVISOS DEL DIA

APROVECHE Ud. LA OPORTUNIDAD

Vendo la casa en que habito.—Vidal Quiros.

MADERAS BARATAS

Ofrezco una buena oportunidad para comprar maderas baratas, pues debido al aumento de negocio me trasladaré a un país lejano, situado donde estaba la caballería de don Manuel Gutiérrez y que es actualmente de don Jaime Carranza y para no tener que trasladar toda mi existencia vendré a precios reducidos, toda clase de maderas y sus utilidades, como: tablas, tablones, vigas y tablillo. Regios se venden a 15, 20 y 25 centimos cada una.

Mi depósito no tiene sustracción y no debe confundirse con otras ventas de grande en esta ciudad. Consigna precios en otro parte y luego vengan a compararlos con los míos. Arthur Wolf. Detrás del Colegio de Salesianos. Agosto 30, 6 v.

LAST NEWS

Tacones cancho, famosas marcas "Sullivan", "Easy Walker" etc, etc. Enteros y medios. Preciosas pantuflas chinas, para ir al baño..... y a otras partes. Emilio Arias. Agosto 31, 3 v.

Day C 2000 al interés de 1 1/4 % con buena garantía hipotecaria. En esta oficina informarán. Agosto 31, 3 v.

AVISOS ANTERIORES

MADERAS! MADERAS!

Habiéndome llegado un completo surtido de las mejores maderas de la zona del Pacífico, ofrezco al público y en especial a nuestros antiguos clientes: tablas, tablillas, tablones, vigas, alfileres, soleras, gigantones, reglas, regiones etc. etc., de cedro amargo, cocobola, pochote, guanacaste, robe etc., y en especial los famosos ejes de guayacán, todo a precios de verdadera crisis, por fin y M. Nizalogo. Dirección y depósito, barrio de la Soledad en la calle 25 Sur, 60 varas antes de la Lavandería de Estrella. Agosto 30, 1 mes.

DINERO

Se desea comprar un coche de segunda mano para niño. Informes en el Registro Civil. Agosto 30, 3 v.

GRATIFICARE

con veinticinco colones a quien presente en mi finca de la Sabanita de Alajuela, una veza molina, cruzada de Jersey, de regular tamaño, cuernos inclinados hacia los ojos, herrada en el cuarto izquierdo con una R. Desde el 26 de este mes se desparque de mi indicada finca. Agosto 30. José Esquivel. 1 mes sin avisar.

LA PASADA DE NUESTRA

SEÑORA DE LOS ANGELES

Se avisa a los feligreses de toda la República que la fiesta de la pasada de NUESTRA SEÑORA DE LOS ANGELES tendrá lugar el 3 de setiembre próximo. Agosto 28, 6 v.

COMERCIAL

Se alquila el magnifico local que actualmente ocupa la librería de Patrón. Está situado en la Avenida Central, en el punto más comercial de la ciudad. Informes en los atos de la casa. Agosto 28, 10 v.

AVISO

Aviso a mi numerosa clientela que he trasladado mi fábrica de café molido y venta de pan caliente, a la casa contigua al café Urbán 6 sea frente al establecimiento "La Bicicleta". Como siempre servicios amables y puntualidad en el despacho. Félix Pérez Hernández. Agosto 28, 8 v.

BUEN NEGOCIO

Autorizado por la casa "E. Challe y Compañía", en liquidación, vendo una fina situada en el Mesón de Grecia, provincia de Alajuela. Consiste de 80 manzanas, 65 canchales, 85 áreas y 36 contáres; tiene 35 manzanas de café en buen estado, 10 manzanas de caña de azúcar en mal estado y el resto está dedicado a potrero. Hay en la finca un regular beneficio, caña y café, y se vende y queda a quince minutos de la población de Grecia.

Ofre proposiciones, que serán al contado, hasta el día 10 de Setiembre del año en curso.—San José, 5 de Agosto de 1904.—F. AGUILAR D.—15 v. alt.

LABERINTO BEER

Avismos a nuestros favorecedores y al comercio en general que desde esta fecha hemos hecho una gran rebaja de precios en l s refrescos y cerveza sencilla.

Los precios serán de cincuenta céntimos la docena, siempre que sean entregados en la misma fábrica. Agosto 27, 10 v. E. Rawson C?

He autorizado a los señores Abel Muñoz y Maximiliano Salas para el uso del nombre de "EL NOTICIERO" en esta capital. Guillermo Cristán. A. gente General. 3 v.

DINERO BARATO

Tengo recomenzado de colocar C 2000-00 a largo plazo a interés del 10 % anual, con garantía hipotecaria.

Se me encontrará diariamente en la oficina del notario don Gregorio Martínez, Avenida 7a. Oeste. Agosto 26. Elias Lozano. 7 v.

SEIS MIL COLONES

Se dan a interés seis mil colones en junto 6 por partes, a largo plazo. Informes: Este diario 6 J. D. G., apartado de Correo número 144. Agosto 25; 6 v.

LA CONFIANZA

CASA DE PRÉSTAMOS

Avisa al público que por renuncia hecha de la patente de prestamista ha clausurado el negocio y por consiguiente no hace operaciones de empeño ni de seguros.

Al mismo tiempo hace saber que los días 8 y 10 de octubre del corriente año de 1 a 5 de la tarde y en el local de la indicada casa de préstamos se procederá a rematar de las prendas que no hayan sido retiradas. Por poder de M. Borrell, Agustín Solís. Agosto 25, 6 v.

MADERAS DE SITAN MATO

En el depósito de maderas situado 50 varas al Norte de la escuela de la casa del doctor Durán, se vende tablillo de pochote de seis pulgadas por una a C 1-00, y tablilla también de pochote a C 0-85. Agosto 24, 15.

CASAS

Se alquila una casa esquina a 200 varas del Mercado, en la calle del Tranvía, propia para establecimiento 6 para una familia grande; tiene luz eléctrica y dos patios. También otra en 65 colones, cómoda é higiénica. Manuel Soto. Agosto 23.—H. S. O.

AVISO

Habiendo tenido noticia de mi firma ha sido falsificada en pagares, hago saber, que, con excepción hecha de unos pagares que tengo en el Banco Anglo como endosante, no tengo absolutamente ninguna pagara firmada, ni como endosante, fiador ni endosante y que los que aparecieron así son falsificados. Agosto 18. Jaime G. Bennett. 15 v.

CRONICA

Cartas rezagadas

Humberto Alvarez, Modesto Rois, Julia Schuffredr, Cantillo y Cº, Cónsul de Nicaragua en Costa Rica, Jesús Cordero, José Mº Olózaga, José Antonio Rodríguez, Anita Sampn, José Cambra, Julio A. Bazo, Amelia González, Juana Rodríguez, Hipólito Montoya, Mercedes Ortega, Ricardo Mora, Eulogio Peraza, Eduardo Franco, V.ª Josefa Arias, Tomás Gómez B., Páez Quijano, Manuel del Real, Valentina Sello, Judith Mora, Imael Campos, Rodolfo Orozco, Josefina Marín (cert), Victor Ortiz, Bartolo Sáenz, Taloa Bernades, Francisco Reyes, A. B. Brand, T. P. Barbe, F. Fernández, Sergio Vargas, Matilde Fumero, Olivia de Anderz, Herminia Saas, 2, Antonio Rivas, Theodor Barthman, Eugenio Rojas, Arcadia Sotelo, Napoleón Hernández, Juan D. Tejada, Angélica de González, Jerónimo Guido, Nazario Jiménez, Carlos Navarro Mata, Susana Gutiérrez, Concha y María Foreros, Eva de Charvira, Gonzalo Chaves F., Arcadio Montalvo, Ester Bolanos, Teófilo Monge, Fidel Argüello, Lionel Hageaner & Cº, Marcela García, (cert) Rosaura Cárano, María Ciria, Srta. Cámara de Comercio.—Dirección General de Correos.—San José, 29 de agosto de 1904.

Recos

A la orden del Gobernador se encuentran para ser enviados al presidio de San Lucas el primero, es decir, mañana, los reos José Herrera Vargas y Rafael Fonseca (ti ap). El primero condenado a cuatro meses y 15 días, por el delito de abigarrato en perjuicio de don Narciso Esquivel y el segundo a un año nueve días, por robo en perjuicio de Julián Quiros Saborio.

Encontrase

ya restablecida de una corta enfermedad, la señorita Mariana Abarca.

Peridico

Los señores F. Noriega y Abelino Alsina presentaron a la Municipalidad del cantón de Desamparados un proyecto que tiende a la fundación de un periódico, órgano de aquella Municipalidad. El proyecto fué rechazado. Según parece, esta misma proposición ha sido hecha a todas las municipalidades de la República.

Contrabando

En la mañana de antier capturó el Jefe 2º del Resguardo Volante, don Pio Acuña, un depósito de aguardiente clandestino en la villa de Tres Ríos.

Hurto

Un astuto ratero hurtó a la señora Engracia Mejía, un par de zapatos nuevos. No se ha podido dar con el por más que se le ha buscado, pero no se escapará en virtud de ser muy conocido por la policía y particulares.

Qué valor

Ayer en la mañana dos italianos de oficio zapateros, rñeron frente a la puerta del Cuartel de Policía. Ya se podrá formar idea cualquiera, de la suerte que corrieron los dos contendientes.

Vaquillas

En estos últimos días han llegado en una sola partida procedentes de Nicaragua 1000 vaquillas aptas para la reproducción. Así, pues, los empresarios contrabrarán al Gobierno, como prima, la suma de \$5000.

Daños

La tormenta que en la pasada semana estalló en esta ciudad, y que tanta alarma infundió, causó algunos daños en las Compañías de Tranvías y Luz Eléctrica. Los de la primera fueron más serios.

Carnicería

El Jefe de Higiene ordenó quitar una carnicería que se encuentra en las proximidades del Parque Central.

De fiebre amarilla

Ayer murió en el Hospital de esta ciudad, de fiebre amarilla, José Fernández. La enfermedad fué adquirida en la línea, vía al Limón.

Cómo estará aquelo!

Nos cuentan que el miércoles de la semana pasada fué a Zent (Limón) un joven de nombre Manuel, ex-policia de Orden y Seguridad, a buscar trabajo y que el jueves de la misma semana murió en el Hospital de Limón, víctima de la fiebre amarilla.

¡Ni el cólera morbus mata con tanta rapidid!

Contoso

Ayer cayó un niño llamado Gerardo Pérez de una altura bastante considerable y se quebró una pierna. Fué llevado en coche a su casa. El hecho ocurrió en

un solar por el lado de la Estación del Ferrocarril de Costa Rica.

En el Museo

En la mañana de ayer estuvieron de paseo en el Museo nacional, algunas clases del Colegio Superior de Señoritas. Las alumnas recibieron de sus maestras importantes lecciones.

Herido

Antier lo fué Antonio Luna por un individuo de apellido Sáenz. La herida fué ocasionada con arma cortante y no admite cuidado alguno.

De visita

Ayer estuvierom de visita en la ciudad de Cartago, el Obispo señor Junguito y el Obispo señor Stork. Se les acordó una entusiasta recepción. Por la tarde regresaron a la capital.

Comercial

Por escritura pública otorgada ante el Notario don Carlos Brenes, hemos constituido una sociedad mercantil que girará bajo la razón social de Skelly & Cox, la que continuará los negocios hechos hasta hoy por el señor don Juan F. Skelly.

La sociedad tendrá su domicilio en esta ciudad y cada uno de los socios usará de la firma social.

En depósito

Anselmo Rojas ha pedido a la autoridad correspondiente q' deposite a la joven Ana María Flores, porque desea casarse con ella dentro unos cuantos días. Da este paso en virtud de no consentir en el enlace los padres de la niña. Así se ha hecho.

Por Pio Viquez

Ya principiaron los trabajos del mausoleo que ha de coronar la tumba de este recordado escritor costarricense.

En poder del comité que se nombró para recolectar fondos para esa obra, está ya el dinero suficiente.

En breve, pues, el poeta inolvidable tendrá en la soledad del cementerio un recuerdo que sus amigos y admiradores le dedican como testimonio imprecadero de alto aprecio.

Periodismo

Nuestro amigo el joven periodista don Abraham Madriz se ha retirado de la Dirección de "Las Noticias". Don Lisimaco Chavarría queda ocupando ese puesto y es, además, el propietario único de la Empresa.

Excursionista

Tuvimos el gusto de saludar en nuestra oficina al caballero A. Boeri-Perizzi, ex-capitán de caballería italiana, quien hace pocos días llegó a esta República. El señor Boeri ha recorrido a caballo toda la Europa y gran parte de África y América.

Son muchas las aventuras que la prensa extranjera relata acerca del ex-capitán italiano, de las cuales ha salido con vida gracias a su serenidad y valor.

Por vía de estudio hace estas largas excursiones el señor Boeri y piensa, al regresar a su país, publicar una obra, uno cuyos tomos llevará por título. "La Europa a caballo".

Por las diversas ciudades que ha recorrido ha dado conferencias y aquí, probablemente, hará lo mismo. Para ello cuenta con el concurso de los cónsules de España, Italia, Austria, Francia y Brasil.

Suponemos que la conferencia tendrá lugar en el "Centro Español."

Reciba el señor Boeri nuestro saludo.

Obito

En la mañana de ayer falleció la estimable señora esposa de don Arturo Arrilaga Roqué. A las 5 p. m. fueron conducidos al cementerio general sus restos. El acompañamiento fué numeroso y escogido. Damos el pésame a la familia doliente.

Lutgazo

Un carretonero de apellido Meneses fué conducido ayer a las 2 1/2 p. m. a la policía, por haber dado un latigazo en la cara a un escolar que intentó montarse en su vehiculo.

Garrotazo

En la noche del domingo le dieron a un individuo conocido por el apodo de "Araña" un garrotazo en la cabeza con lo que le ocasionaron una herida.

Por vieja

Por la calle del Laberinto se cayó parte de una casa vieja, que desde hacía mucho tiempo amenazaba ruina. No hubo desgracias personales que lamentar. Esa casa pertenece a un señor de nacionalidad francesa.

El vicio

En la tarde de antier presenciarnos un espectáculo bochornoso. En una calle del Laberinto se encontraba una mujer, como de 16 años de edad, tendida en unos grandes barrizales con una

fuerte borrachera. Una docena de escolares rodaba a la desgracia! Los chiquillos arrojaban sobre ésta p los y piedras. Una hora después llegó un policía y condujo a la obría a la Casa de Reclusión.

Bior hecho

Por haber azotado de una manera brutal a su hijo, fué castigado por la policía José Manuel Rivera. Algunas pers-nas vecinas del inhumano padre, aseguran que éste emplea también tal procedimiento para con su esposa y demás familia.

Organo

En la noche de antier un muchacho conocido por el nombre Angel Duarte, arrojó una piedra sobre un órgano, de esos que pululan durante las noches por los cuculitres de la ciudad, y le rompió parte del aparato.

De visita

Hoy es el día del patrono del vecino barrio de Sabanita. Con tal motivo, concurrirán muchos alegres jóvenes a las fiestas. Prometen estar alegres y concurridas.

Diplomático

A la reunión de los Presidentes de Honduras, El Salvador y Nicaragua efectuada últimamente en Corinto, concurrió como delegado de Estrada Cabrera, nuestro amigo el poeta Máximo Soto Hall teniendo como secretario a don Fernando Morales.

Notas personales

El ocho del mes entrante llegará al país el distinguido hombre público costarricense, licenciado don Cleto González Viquez. Esta noticia ha sido bien recibida por sus numerosos amigos políticos.

—El siete u ocho del próximo mes regresará a Panamá, en el vapor español, el Ilustrísimo señor Junguito.

—Procedente del Guanacaste se haya en ésta don Ramon Arribas.

—Con rumbo a Zent partió don Pedro Gallegos.

—En esta capital estuvo el redactor de "El Cartaginés", don Francisco Cabezas Gómez.

Defunción

El sábado último dejó de existir en esta ciudad la señora doña Aurelia Escobar de Mac Kler.

En Centro América

La prensa de Nicaragua publicó la siguiente noticia:

"Antes de embarcarse notificado de Acajutla el señor Presidente Escalón al doctor don José Madriz que si volvía a escribir en contra del Gobierno de Nicaragua, sería expulsado del territorio salvadoreño."

El doctor Madriz es un nicaragüense ilustre radicado en El Salvador y que últimamente ha escrito unos folletos en contra del desgobierno de Zelaya.

¡Estas Republicas!

Instituto Físico Geográfico

Día 29º de agosto de 1904.—Temperatura mínima, 17,0; temperatura máxima, 26,1; término medio, 19,69; humedad (tanto por ciento) mínima, 99; humedad (taoto por ciento) máxima, 67; término medio, 89; lluvia en milímetros, 9,1; duración de la lluvia, 2,42; horas de soº, 0,50. 2 temboles pequeños en la noche. Muy débiles. Intensidad I. Dirección, uno de N. a S., otro del N. E.

Los carbones del Tablazo

Los señores herederos de don Manuel Joaquín Gutiérrez, descubridor de la mina de carbón situada en el Tablazo, se han servido manifestarnos que van a practicar algunos trabajos en dicha mina para dejar en descubierta la orientación y el espesor de la veta de carbón. Una vez ejecutados estos trabajos, invitarán a los señores Fidel Tristán y Lloret Bellido, a que hagan un estudio de aquel terreno, y den su parecer sobre la calidad del combustible, y la explotabilidad de la mina.—"La Prensa Libre".

Movimiento de cárcel

Agosto 28.—Entraron: Santos Pérez Vargas, hurto; Melchor Arroyo Chentz, estafa.

Agosto 29.—Emiliano Corrales V., lesiones; Ignacio Fernández, lesiones.

Agosto 28.—Salieron: Juan Cervantes, Gerardo Fernández, Rafael Elizondo.

—Agosto 29.—Atanasio Chacón.

Ganado

Dica "El Comercio" de Managua: "En Costa Rica actualmente se vende el ganado de buen tamaño y gordo a 86 colones cabeza."

No tanto, colega; aquí el ganado no ha llegado a tan fabuloso precio.

"LA CONFEDERACION"

Sociedad Canadiense de Seguros sobre la Vida

W. H. BEATTY, Presidente.

W. C. Macdonald, Actuario.

J. K. Macdonald, Gerente.

FUNDADA EN 1871—OFICINA PRINCIPAL: TORONTO, CANADA. SUCURSAL EN MÉJICO. —FUNDADA EN 1871

Capital \$ 1,000,000

RESERVA \$ 8,127,710

—SEGUROS EN VIGOR EL 1º DE ENERO DE 1903: \$ 34,609,831.00—

Sobrante \$ 651,134

Esta Sociedad ha abierto sus operaciones en este país, desde el 1º del corriente mes, y por mi medio ha nombrado Agente General en Costa Rica, al señor don José Antonio Lara.—San José, Costa Rica. Enero 1º 1904.

CONFEDERATION LIFE ASSOCIATION. p. p. **H. R. Tiley**, Admor. en las Antillas y Centro-América. Kingston, Jamaica

— APARTADO 45 —

OFICINAS: FRENTE AL BANCO DE COSTA RICA Calle 19 N.

Gran Fábrica, Almacén y venta de muebles

SI QUIERE UD. VER UNA MAQUINA PERFECTA MOVIDA ELÉCTRICAMENTE, CONCURRA AL TALLER DE

JORGE MORALES BEJARANO—FABRICANTE EN MUEBLES

—Avenida Central: Cuesta de Moras, n° 531.—

Abril 23.

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGAHNY" "SARNIA" "ALTAI"
y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia se encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. W. SACHS, Agente interino: Limón 5 de enero, de 1904.

Zapatería italiana de

ANTONIO CARBONI

CALLE 18 NORTE Y 4ª AVENIDA OESTE

Completo surtido de toda clase de materiales para zapatería, renovado constantemente con artículos importados directamente de Estados Unidos y Europa, á precios que no admiten competencia. Calzado de toda solase y formas, clavado y cocido, hecho con los mejores materiales que vienen al país, razón por la cual se garantiza su duración.—San José, junio 18 de 1904.

Jabonería de Limón

Unicos agentes, Lindo Bros. Blanco de Marsella, Veta azul, amarillo y negro, sistema inglés. Pidan muestras á J. Gil. Limón, Costa Rica. Julio 20.

Heno fresco bueno para alimentar animales; otro para hacer colchones y empacar mercaderías delicadas, se vende en pacas muy bien prensadas en la caballería frente á la del gobierno.—M. Gutiérrez. Marzo 26. 3m

AVISO Se pone en conocimiento de los deudos ó encargados que tienen en arrendamiento nichos ó fosas en el panteón de esta ciudad, y cuyo plazo está vencido, que si dentro de un mes, no se presentan hacer la respectiva renovación de una ú otra localidad, serán exhumados los cadáveres en ellos existentes, y colocados los restos en el Osario general. Agosto 24. 1 m.

SERVICIO DE COCHE

FUNEBRE EN CARTAGO
Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coche fúnebre en esta ciudad por el precio de C.25-00 siempre que á ellos se les compre un ataúd cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no comparen á los señores Arias & Baldares el atad, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuaria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago, Junio 19. 1 año.—Félix Mata.

AVISOS ECONÓMICOS

Se vende una máquina de escribir "Hammond" en perfecto buen estado. Informes en la oficina de Walter J. Ford. Agosto 17. 5v.

Aquíñase casa habitación en Curridabat por C.25. Tiene capacidad para numerosa familia y servicio cañería propio. Informes Ramón Rovo, 77 avenida, esquina calle 25 Sur, número 498. Agosto 21.—10 v.

Cocinera.—Se necesita una extranjera, honrada, con buenas recomendaciones. Se le pagará buen sueldo. Informes en la panadería de don Eugenio Lamico. Agosto 26. 10 v.

Dinero.—Hay C.5,500 disponibles para colocar al 1 o/o con primera hipoteca de fincas urbanas en esta ciudad. Informes en la panadería de don E. Lamico. Agosto 26. 10 v.

Compro una caldera de quince á veinte caballos de fuerza. Diríjase á Anastasio Herrero. Agosto. 26 10 v.

Desease casa pequeña para dos personas, céntrica y decente, con buena vecindad y de 25 á C.30. Paga segura. Diríjase apartado correo 169. Agosto 23. 10 v.

Se desea comprar negocio pulpería y taquilla esta ciudad de tres á cuatro mil pesos de costo. Se pagará mitad al contado y resto plazos convencionales. Informarán esta oficina. Agosto 23. h. a. o.

Aviso.—Con interés de uno por ciento mensual y con buena garantía hipotecaria ó de fianza se desea colocar la suma de C.3,000 Informes en esta administración. Agosto 20. 10 v.

Volantá.—Se vende una en buen estado y á precio módico. Informes 8ª Avenida Oeste número 145. Agosto 23. 10 v.

Gratificación. Se dará una buena gratificación, á la persona que presente en esta oficina un "arete" que fué perdido en Cartago durante las últimas fiestas. Agosto 28. 10 v.

Aquíñase casa cómoda para familia numerosa en la Sabana, frente al Hipódromo. Precio sumamente barato. Entendese con mandador en la finca ó con Florencio Castro Soto en San José. Agosto 28. 10 v.

Por C.65 mensuales aquíñase casa cómoda, pertenciente á doña Elena J. de Quirós; situada 4ª avenida, 25 varas Oeste Parque Morrazán. Entendese con los actuales inquilinos. Agosto 28. 1m.

Se alquila una casa muy decente amueblada en un punto magnífico. Pormenores en la dirección de este diario. Agosto 28. 15v.

Se desea comprar una máquina de hacer candelas de espermá. Diríjase con toda clase de datos á esta oficina. Agosto 23. 10 v.

Se alquila la hermosa y cómoda casa situada frente á la Carcerería de la Sabana. Para mis informes entendese con doña Flora G. v. de Hernández. Agosto 27. 10 v.

AL PUBLICO EN GENERAL

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos. Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artísticas y durables.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS.
Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fria, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Teléforo Alfaro Calle del Tranvía, Junio 2. 3.



Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCES Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballería de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

JARDINERIA ARTISTICA DE ANDERSON HNOS

ENTRE LA CASA DE DON MAURO FERNÁNDEZ Y EL PARQUE NACIONAL LA PRIMERA Y MEJOR SURTIDA EN CENTRO AMÉRICA

Invito á mi numerosa clientela y amigos á visitar mi jardín y ver las grandes mejoras y el nuevo surtido de plantas y flores, GRANDES PALMERAS, ARBOLES FRUTALES y de ADORNO, CONFERAS, ROSALES, cantidad numerosa de CLAVELLES y otras flores. Trabajos artísticos nuevos. Todos los trabajos artísticos son ejecutados por mi personalmente. Los trabajos de Floricultura, construcción de parques y jardines y cuidos de éstos son siempre ejecutados por mis mejores empleados [lo mejor que tiene Costa Rica en este ramo] bajo mi dirección. En San Pedro del Mojón [finca La Paulina] tengo una gran plantación á disposición de mi jardinería. La Jardinería Artística tiene la vista más bella de San José, es un lugar preferido para recreo y cuénta hace 10 años con la clientela de las familias más distinguidas de país. Tengo planos para parques, jardines y decoraciones de estas. Precios baratos. También vendo canarios.—ALFREDO ANDERSON. Julio 20.

Gratificación

Se dará una gratificación al que me dé razón del paradero ó me presente una vaquilla que debe haber parido ya, negra, cacho cangreja, marcada con LL y que se me perdió del sito "El Aguacats" en Abril próximo pasado.—LEÓN LEON.—Curridabat, Agosto 25 de 1901.